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Le mot du Maire et de l’équipe municipale 
 

 

 Après un long et presque interminable épisode de sécheresse (estival puis automnal), 

les premiers frimas semblent arrivés… 

 

Les sommets revêtus de leur parure hivernale font déjà rêver les amateurs de sport de 

glisse, mais ce sont avant tout les halos de fumée s’échappant des toitures qui donnent 

une dimension nouvelle à notre village d’apparence endormi. 

 

La fin d’année approche à grands pas et avec elle l’heure des bilans … 

Malgré les éternelles tracasseries administratives et la complexité des démarches en tous 

genres, l’équipe municipale a fait tout son possible pour tenir ses engagements financiers 

en accord avec les grandes lignes budgétaires de l’année ; pas toujours très simples avec 

l’enchevêtrement des certitudes et les aléas de dernière minute ! 

 

Après 2018, c’est en début d’année prochaine que va intervenir le nouveau recensement 

de la population pour notre village : merci de bien vouloir réserver le meilleur accueil 

possible aux deux agents recenseurs recrutés en cette occasion. 

 

Comme chaque année, un colis de Noël sous forme de bon à utiliser dans les commerces 

du village va être distribué aux personnes de 70 ans et plus : un quart de la population 

est ainsi concerné. 

 

Petit détail qui a son importance : nous sommes intervenus auprès du Service des routes 

départementales pour que le panneau situé à l’entrée de Fontestorbes, imposant un 

équipement hivernal pour tous les véhicules, soit déplacé nettement vers l’amont afin de 

respecter les normes correspondantes à son décret d’application (altitude 800 m et non 

pas 500 m). 

 

Passez de très bonnes fêtes de fin d’année. 



                           TRAVAUX et ACHATS 2023 

 
  1 – L’église St Michel à FOUGAX      

 

Parmi les dossiers importants et donc budgétisés 

au titre de l’exercice en cours, restait en attente 

jusqu’à l’automne la restauration de l’installation 

campanaire. 

Confiés à l’entreprise BODET pour une somme 

de 14 453, 65 euros HT, les travaux, parfois 

acrobatiques, concernaient la mise en conformité 

de l’installation électrique desservant 

l’appareillage campanaire, la réfection du 

beffroi, la fourniture et la mise en route d’un 

nouveau cadran. 

La totalité de ces prestations ont été mises en 

œuvre semaine 44. 

 

 

   2 – Le Pont du Téoulé     

 

Nous avons évoqué dans le journal de 

septembre dernier la problématique de ce 

pont situé sur le chemin du Soula. 

Certains habitants n’ont pas voulu 

comprendre ni admettre la nécessité de 

fermer ce chemin vicinal aussi longtemps ! 

L’expertise contradictoire de ce sinistre dit 

« en défense recours », entre notre 

assurance et celle de l’entreprise ayant 

causé les dommages, initialement fixée au 

31 août a été reportée au 17 octobre. 

Depuis, n’ayant aucune nouvelle ni de notre compagnie ni de l’expert mandaté, nous avons 

fait le choix de réparer cet ouvrage sans attendre les résultats de l’expertise au long cours… 

C’est l’entreprise William HERREROS de Bélesta qui a réalisé les travaux nécessaires pour 

un montant de 10 400,00 euros HT. 

Nota : un nouvel arrêté municipal sera prochainement pris pour limiter à 5 T le chemin 

vicinal du Soula au lieu des 3,5 T actuellement autorisés. 

 

 



3 – Appartement communal 
 

Suite à la libération d’un appartement au-dessus de la Mairie depuis septembre, nous 

avons entrepris des travaux de rénovation indispensables (électricité, sanitaires, peinture    

     et aménagements divers). 

     Ce T3 devrait être remis en location à/c du 1er février prochain. 

     Contactez le Secrétariat de Mairie pour de plus amples renseignements concernant sa 

     location. 

   

 

 

        4 – Epareuse     
 

Depuis la mi-septembre, le 

tracteur communal est équipé 

d’une nouvelle épareuse pour   un 

montant de 32 000 € HT réparti 

de la manière suivante : 9 600 

euros (Subvention DETR), 8 325 

euros (FDAL) et 14 075 euros 

d’autofinancement ; il s’agit d’un 

matériel performant et 

indispensable à l’entretien des 22 

kms de voirie communale. 

      

  

5 – Signalétique 

 

Comme prévu et déjà annoncé dans le journal de 

septembre, la Communauté de communes du Pays 

d’Olmes a procédé avec l’entreprise GUIRAUD titulaire 

du marché, à la mise en place d’une quarantaine de 

panneaux de signalétique, répondant aux critères de 

forme et de couleurs de la norme départementale. 

Cette première tranche a concerné 8 communes à ce jour 

non équipées. 

 

 

 

 

 



PREVISIONS 2024 

      
             

● Le gros chantier prioritaire de l’année prochaine va concerner la rénovation énergétique 

de l’école, bâtiment construit en 1976 : les devis concernent le changement de toutes les 

menuiseries extérieures, des modes de chauffage et de ventilation, de tout l’éclairage avec 

le remplacement par des leds. 

Après un audit réalisé en mars 2023 par le SDE09, nous préparons un dossier de demande 

d’aides au titre du Fond Vert, l’estimation totale des travaux avoisinant les 100 000 euros 

HT . 

                            
 

 

 

●En seconde priorité, c’est la mise aux normes PMR de ce même bâtiment qui constituera 

l’essentiel de nos dépenses d’investissement pour 2024. Le bureau APAVE et l’architecte 

J.PINZIO, déjà maître d’œuvre pour les travaux analogues de la Mairie, ont inventorié et 

programmé le réaménagement des sanitaires . 

 

      

 
                                            

 



INFOS DIVERSES 

 ● Recensement  

 Le recensement de la population est une enquête 

statistique obligatoire, permettant de connaître le 

nombre de personnes vivant en France et de 

déterminer la population officielle de la commune ; les 

résultats étant utilisés pour calculer la participation de 

l’État au budget communal. 

 

Comment fonctionne le recensement ? 

 

Vous pourrez vous recenser par Internet à compter du 18 janvier 

jusqu’au 17 février 2024. 

L’agent recenseur vous remettra la notice Internet avec vos codes 

confidentiels ; si vous ne pouvez pas répondre par Internet, des 

questionnaires papier pourront vous être remis. 

Vos réponses, strictement confidentielles, seront transmises à 

l’Insee pour des statistiques. 

L’agent recenseur, muni d’une carte officielle, est tenu au secret 

professionnel. 

 

Deux Agents recenseurs ont été recrutés pour assurer la collecte des informations sur les 2 

districts arrêtés par la Mairie et le Coordonnateur communal (Xavier POPLINEAU). 

 
 

● Téléphone et Fibre  

En cette fin d’année, nous venons d’apprendre 

que le Département allait entreprendre dès 2024 

l’aménagement numérique de notre territoire. 

Au terme de 3 ans, il sera procédé à la 

suppression de toutes les lignes téléphoniques 

aériennes et nos moyens de communication ne 

fonctionneront plus qu’avec la fibre. 

Les travaux de raccordement (pour tous ceux qui n’en bénéficient pas encore) seront 

exécutés gratuitement par le Département, seul le branchement restant à votre charge selon 

l’opérateur choisi. 

N’attendez pas, si vous désirez un raccordement, à vous signaler en Mairie dès que possible. 

 

 

    Mélanie BELLANGER et Fabienne DEBIEVE 

                       (nos agents recenseurs)  



● SMECTOM       
 

-  Un nouveau calcul de la taxe déchets est mis en place par cet 

organisme collecteur. 

A compter du 1er janvier prochain, tous les vidages de bacs OMR 

seront comptabilisés afin de permettre au SMECTOM de calculer 

votre nouvelle part variable qui sera ensuite transmise au Trésor 

Public pour figurer sur votre feuille d’impôt 2025. 

Tous les propriétaires doivent recevoir un document expliquant par le détail le déroulé de 

cette nouvelle procédure. 

-  IL a été déjà dit, voire rappelé, que le dépôt des Bernilles ne devait recevoir que des 

branchages avant compostage par le SMECTOM ; resté en permanence ouvert en septembre 

et octobre, nous y avons constaté un certain nombre de dépôts sauvages non autorisés.                                                                                                                                                                                                                                              

● La bibliothèque    

Avec une ouverture le 1er samedi de chaque mois en matinée (10H/12H), 

nous constatons une très faible fréquentation : peut-être préfèreriez-vous 

une autre tranche horaire ou d’autres dispositions ? 

Pour ceux qui souhaitent pouvoir profiter de notre petit dépôt communal 

tenu par Mmes Christine DEFOIS et Armande LOPEZ, faites-nous 

connaître vos idées et préférences.   Merci. 

● Nos forêts        

Compte-tenu de l’état alarmant des bois et forêts 

appartenant aux propriétaires privés, la Communauté de 

communes du Pays d’Olmes a décidé d’engager l’étude 

d’une charte forestière de territoire pour tenter 

d’appréhender et solutionner toutes les problématiques 

liées à la conservation, l’amélioration, l’entretien et 

l’exploitation d’une multitude de petites parcelles mal 

desservies. 

Environ 2 années vont être nécessaires pour dresser un 

bilan complet et réaliste (sur 24 communes) puis proposer 

ensuite des solutions acceptables et envisageables. 
 

● Association Empreintes        
 

L'assemblée générale aura lieu le samedi 16 décembre à 

18h00 dans la salle polyvalente de Fougax. Plusieurs 

membres du Conseil d'Administration sont démissionnaires, 

l'association, bien appréciée par les gens du village, 

parviendra-t-elle à poursuivre son chemin ? 

Bienvenue à tous pour participer à cette réunion décisive 

pour l'avenir d'Empreintes. 

 



Quelques nouvelles de l’école     
 

La rentrée 2023/2024 s’est correctement effectuée avec un effectif légèrement accru de 30 

élèves ainsi répartis :  11 CP + 14 GS + 5 MS et le même personnel enseignant. 
 

Après un déjeuner d’accueil servi le jour de la 

rentrée, le mois d’octobre a vu se dérouler la semaine 

du goût avec différentes animations autour d’un fruit 

de saison, la pomme : 

-  un délicieux repas au Pré du Bonheur 

-  une visite au verger de Gailladé pour la cueillette 

des pommes 

-  dégustation de gâteaux et de jus de pomme 

 
 

En novembre c’est un déplacement à Villeneuve 

d’Olmes pour participer à une rencontre USEP 

sur le thème de l’athlétisme avec d’autres écoles 

du canton. 

 

Bref, un 1er trimestre actif qui entame sa dernière 

ligne droite de décembre... 

 

 

Soirée du 18 novembre organisée par l’ACCA de Fougax et Barrineuf 

Ils espéraient passer un moment convivial et chaleureux, 

c’est chose faite ! 

Le civet de cerf cuisiné avec professionnalisme par Jean 

Claude, servi avec dévouement comme le reste du menu 

par les chasseurs volontaires et quelques bénévoles a pu 

régaler les papilles des 80 convives inscrits. 

Le tout superbement animé par Gaby qui avec sa passion 

et son goût pour la fête a pu réveiller d’incroyables voix et 

talents lors des épisodes de karaoké. 

Au moment des « au revoir », les messages de satisfaction ont afflué, demandant de réitérer 

ce genre d’animation. 

L’ACCA tient à remercier Laurence et Say Voravongsa des Serres de la Plaine du Château 

pour les compositions offertes, Frédéric et Mireille Bak d’ADDPO pour le colis de viande, 

Les Bières du Bison...tous ces lots mis en jeu lors de la tombola. Fort de cette première 

expérience et des multiples sollicitations, le Président et son équipe vous donnent rendez-

vous pour un Méga Loto le samedi 2 mars prochain. De nombreuses surprises, jeu et 

convivialité seront au menu de cette animation.  Venez nombreux ! 

 



 

                                                                                                                     

                                                Le Bouilleur de cru 

 

                        Quand novembre jaunit le pampre de la vigne, 

                        Saupoudrant de brouillard le village frileux, 

                       Une charrette sous le ciel nébuleux : 

                       C’est le bouilleur de cru que tout enfant désigne. 

 

                       Bientôt les alambics que sa science aligne  

                       Jettent sur les fronts des reflets fabuleux 

                       Et la flamme jaillit d’un feu miraculeux 

                       Pour distiller une eau dont chacun se croit digne. 

        

                       Dans les vapeurs d’alcool on peut apercevoir 

                       Un homme surveillant, dans ce sombre lavoir, 

                      Cette longue alchimie inconnue et secrète 

                                                                                                                                     

                      Et au cœur de la nuit où le givre descend 

                      Il écoute monter dans l’air froid et cassant 

                     Les chants voluptueux des villageois en fête. 

 

                                                                    Gilles CASTROVIEJO      

 
                                                                           

ETAT CIVIL 

 
Le village « s’agrandit » au quartier de la Poésie avec l’arrivée d’une petite fille, prénommée 

Tessa, Félicia GUY BRIQUET née le 8 novembre 2023. Tous nos vœux de bonheur ! 

 

Nous présentons également nos sincères condoléances à la famille d’Andrée, Marie, Rose 

SOUFLLET née CHALOU décédée le 15 septembre 2023 à l’âge de 84 ans. 

 


